



LIC: GUADALUPE LISETH VAZQUEZ RECINOS

ALUMNA: AURI PEREZ MORALES

MATERIA: TRABAJO SOCIAL EN SALUD

TRABAJO: CUADRO SINOPTICO

GRUPO: (A) 7° CUATRIMESTRE

LICENCIATURA: TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA

Área de
intervención
del Trabajo
Social

¿Qué es trabajo
social sanitario?

Es una profesión que se encarga de estudiar, diagnosticar y tratar las interrupciones que la enfermedad provoca en la vida de una persona y su familia.

Prácticas de intervención de
trabajo social sanitario:

- Identificar situaciones de riesgo social en relación con la salud
- Elaborar un plan de intervención social
- Brindar orientación, apoyo psicosocial y asesoramiento
- Promover la prevención en trabajo social sanitario
- Promover la prevención y la salud
- Coordinar la gestión de recursos con otros sistemas
- Registrar el proceso de atención a los usuarios.

¿Qué es la atención primaria de
salud?

Es la asistencia sanitaria esencial basada en métodos y tecnologías prácticas, científicamente fundados y socialmente aceptables, puesta al alcance de todos los individuos y familias de la comunidad mediante su plena participación y a un coste que la comunidad y el país puedan soportar, en todas y cada una de las etapas de su desarrollo, con un espíritu de autorresponsabilidad y autodeterminación.

¿Qué es la atención primaria?

Es el nivel básico e inicial de atención, que garantiza la globalidad y continuidad de la atención a lo largo de toda la vida del paciente, actuando como gestor y coordinador de caos y regulador de flujos.

Trabajo social en Ámbitos
hospitalario:

- Asesoramiento y orientación al enfermero/familia.
- Estudio social del enfermo/familia/entorno.
- Colaboración con el desarrollo del plan de humanización.
- Intervención en la reinserción social del paciente en el momento del alta.

Importancia del trabajador social en
urgencias del centro hospitalario:

Es sumamente importante ya que es, en ese momento, donde las personas se pueden encontrar ante una cierta sensación de desamparo y confusión que puede generar estados de ansiedad. Es ahí donde se puede comenzar a realizar una función de información o de mediación entre la persona, su familia y el servicio que está interviniendo para potenciar la estabilidad emocional y organizativa que requiere en ese momento.

Trabajador social en el ámbito
hospitalario:

Es el encargado en recoger datos personales del paciente, familiares, contexto social, redes de apoyo, puede llegar a identificar a los colectivos mas vulnerables (menores, mayores, violencia de género, dependientes.) o que se encuentren en una franja de exclusión (personas sin hogar con problemas de adicción, salud mental.).

¿Qué es trabajo social en salud mental?

Es una especialidad que se enfoca en la evaluación, diagnóstico y tratamiento de problemas de salud mental, así como la promoción de la salud mental y el bienestar en la comunidad.

Las funciones del trabajador social en salud mental:

Centra su atención en el paciente y los hechos que lo rodean. Por ello, su actividad se dirige tanto a conocer a la persona que acude al centro médico u hospital a recibir tratamiento, como a su entorno y a su realidad personal, familiar y/o social, profesional y económica.

Objetivos del trabajo social en salud mental:

Promover la salud mental y el bienestar psicosocial, prevenir trastornos mentales, facilitar la integración social de personas con trastornos mentales.

Importancia del trabajo social en salud mental:

Mejora la calidad de vida de las personas con trastornos mentales, facilita la reintegración social y laboral, aboga por la inclusión y la reducción del estigma social.

¿Qué es trabajo social en adicciones?

Se enfoca en la prevención, intervención y rehabilitación de personas con problemas de consumo de sustancias y conductas adictivas

Objetivo del trabajo social en adicciones:

Prevenir la aparición de adicciones, intervenir en el tratamiento de personas con adicciones, apoyar la reintegración social y familiar de las personas afectadas.

Funciones del trabajador social en adicciones:

Evaluación psicosocial del paciente, diseño y ejecución de planes de intervención, apoyo emocional y acompañamiento terapéutico, orientación a familiares y grupos de apoyo terapéutico, orientación a familiares y grupos de apoyo, promoción de hábitos saludables, coordinación con otros profesionales de la salud.

Importancia del trabajo social en adicciones:

Contribuye a la rehabilitación y mejora de la calidad de vida, facilita la reintegración social y laboral de las personas con adicciones en la comunidad.